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Protokoll 
GF-Präsidiumssitzung 06-2015 

am 17.12.2015 in Duisburg 
 
 

 
 
 
Teilnehmer: 
Ch. Meier, St. Klett, H. Stadermann, Dr. C. Lerch, B. Langanke 
sowie Hermann-J. Hante,  
Entschuldigt: Dr.  St. Osnabrügge 
 
1)  Begrüßung 

Stefan Klett begrüßt alle Anwesenden zur ersten Sitzung nach neuer Satzung. 
 
2)  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
3)  Verabschiedung der Tagesordnung 

TOP 8 und 9 werden getauscht. 
 

4)  Protokoll der Sitzung 05-2015  
Das Protokoll der Sitzung 05-2015 wird einstimmig verabschiedet. 
 

5)  Dispoliste/Termine  
Neu auf der Dispoliste ist der Termin: Hexentreffen der Luftsportlerinnen in NRW. Giesela 
Weinreich hat einen Antrag auf Bezuschussung gestellt. Am 30.01.16 ist Eröffnung.   
Beschluss: Die Veranstaltung wird mit 750 Euro durch den Landesverband 
unterstützt.  Es wird im Gesamtpräsidium abgefragt, ob jemand zur Eröffnung 
Grußworte sprechen kann. 
 

6)  Reisekosten Präsidium 
Die Reisekosten des Präsidiums bedurften einer Anpassung an das aktuelle NRW 
Reisekostengesetz. Daher folgt der Beschluss: 
 
1 .  Fahrtkosten werden nur nach Landesreisekostengesetz abgerechnet.   
2 .  Jedem Präsidiumsmitgl ied ist  vorbehalten,  monatl ichen Vorauszahlung zu 
vereinbaren,  um nicht  zu sehr in  Vorleistung treten zu müssen.  
3.  Zeitraum ist  maßgebend vom Aufwand. 
4.  Grenzfälle  werden vom GF angezeigt.  
5 .  Jedem Präsidiumsmitgl ied l iegt  es ist  im eigenem Ermessen,  Fahrten 
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anzurechnen. 
 
Der Beschluss erfolgt  mit  Rücksprache des Justit iars.  
Das Vorgehen wird Einst immig beschlossen. 
 

7)  GO-„geschäftsführendes Präsidium“ 
Die bisherige Geschäftsordnung des Präsidiums wird inhaltlich den neuen Vorgaben angepasst 
und mit dem Geschäftsführenden Präsidium abgestimmt. Zur nächsten Sitzung wird diese 
beschlossen.  
Die Geschäftsordnung des Gesamtpräsidiums wird als Vorschlag mit Dr. Osnabrügge 
vorbereitet und wird als Entwurf bei der nächsten Sitzung des Präsidiums vorgelegt. 
 

8)  Ausbildungsleitung 
H. Huttel hat um seine vorzeitige Verrentung gebeten. Darüber wurden mehrere Gespräche mit 
ihm und der Geschäftsführung geführt.  
 
Das Präsidium beschließt  daher folgende Punkte:  Hubertus Huttel  wird vorzeit ig  
in  die  Rente entlassen.  
Die Posit ion des Ausbildungsleiters wird neu ausgeschrieben.  Abstimmung über 
Inhalt  der Ausschreibung erfolgt  durch den Geschäftsführer und dem Justit iar.   
 

9)  Geschäftsführung NRW 2016 
H.-J. Hante hat den Wunsch geäußert, sich beruflich zu verändern und in die nun durch H. 
Huttel frei werdende Stelle des Landesausbildungsleiters zu wechseln. Im Vorfeld hat es dazu 
mehrere Gespräche mit dem scheidenden Ausbildungsleiter als auch mit dem Präsidium 
gegeben. Um die Kontinuität der Arbeit in der Geschäftsstelle zu wahren, wird dem Anliegen 
von H.-J. Hante zugestimmt und beschlossen, die Stelle des Geschäftsführers neu 
auszuschreiben. 
Für das Einstellungsverfahren wird Ch. Meier die Suche  Federführend begleiten. Die bereits 
vorhandene Ausschreibung wird dem Präsidium zur Kenntnis gereicht um, mögliche 
Ergänzungen in der Ausschreibung abzufragen. Erste Vorstellungsgespräche sind für Ende 
Februar geplant. 
Beschluss:  
Das oben genannte Vorgehen wird einst immig beschlossen.  

 
10)  Sachstand Technik, weiteres Vorgehen, Gebührenordnung 

H. Stadermann berichtet vom LBA Gespräch. Eine neue Gesellschaftsform hätte eine komplett 
neue Genehmigung durch das LBA erfordert. Aufgrund der besonderen Lage als 
gemeinnütziger Verband hat das LBA unbürokratische Erleichterungen im 
Genehmigungsprozess signalisiert. Dennoch wird ein erheblicher Aufwand von Nöten sein.  
Dr. Osnabrügge wird sich mit der LBA Juristin in Verbindung setzen, um einen möglichen 
pragmatischen „Zwischenweg“ zu ergründen. 
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11)  Aufträge und Anregungen aus der Sitzung Präsidium/Fallschirmsprungvereine 

GF wird im Rahmen eines Sportschusses  
Im November des letzten Jahres hat es ein Gespräch mit den Fallschirmsport treibenden 
Vereinen des Landesverbandes gegeben. An verschiedenen Stellen wurde die besonderen 
Problemlagen des Fallschirmsports aufgezeigt. 
Beschluss:  
Aufgrund der aus den Gesprächen mit  den Fallschirmclubs hervorgetretenen 
besonderen Lage,  wird der Landesverband die Fallschirmsportvereine mit  e iner 
Sportförderung unterstützen.  

 
12)  Bericht aus dem Gespräch Gordon Bennet Planung 

Verschoben auf die Präsidiumssitzung im Anschluss. 
 
13)  Öffentl ichkeitsarbeit  Aktuell  und Ausbl ick 2016 

Bericht wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 

14)  Verschiedenes 
a)  Termin nächste Sitzung 

Der Termin für die zur für die Klausurtagung des Geschäftsführenden Präsidiums wird über eine 
Doodelabfrage ermittelt. 

b)  Änderung Ehrungsordnung 
Beschluss:  
Vereine,  d ie  nach besten Wissen und Gewissen eine Ehrung beantragen und an 
deren Rechtmäßigkeit  keine Zweifel  bestehen,  können direkt und umgehend von 
der Geschäftsstelle  bearbeitet  werden.  Dies gewährleistet ,  dass Ehrungen (ab 
Plakette in  Bronze)  in  Ermangelung eines rechtzeit igen Präsidium-Beschlusses 
den zu Ehrenden nicht  mehr oder zu spät erreicht.  Grundsätzl ich wird bei  jedem 
Antrag auf  Ehrung das Präsidium informiert.  Erfolgt  keine zeitnahe 
Rückmeldung zum Ehrungsantrag,  g i l t  d ie  Ehrung als ertei l t .  Der formale 
Beschluss darüber wird zur nächsten Sitzung nachgereicht.   

 
Stefan Klett dankt allen Mitglieder für die gute und konstruktive Sitzung.  
 
Duisburg, den 17.12.2015 
 
 
H.-J. Hante        Stefan Klett 
Protokollführer        Sitzungsleitung 
 


